

**GASTO SANITARIO****Polémica en  
Valencia por  
el manual  
de tiras para  
diabéticos****■ Redacción**

La Asociación Valenciana Diabetes ha denunciado que el Gobierno valenciano ha decidido suprimir las tiras de autocontrol de glucemia a la mitad de los afectados por diabetes. Su denuncia se basa en el manual *Uso adecuado de tiras reactivas de glucosa en sangre* que ha presentado la Consejería de Sanidad de Valencia y que establece recomendaciones para el personal de primaria sobre la prescripción de estos productos. Según la Asociación Valenciana Diabetes, el manual está "plagado de exclusiones y omisiones, y plantea, en la práctica, la eliminación de las tiras reactivas a los pacientes con diabetes tipo 2 y tratamiento con pastillas".

La Consejería de Sanidad de Valencia se ha defendido de estas acusaciones desmintiendo que el manual excluya de la financiación las tiras de glucosa para estos pacientes. En su argumentación, la consejería explica que "para la elaboración de este manual se han analizado los datos de utilización en la historia clínica electrónica de los pacientes diabéticos, donde se ha visto que a veces la prescripción de tiras reactivas es negativa para el paciente". En este sentido, la consejería valenciana defiende que "las tiras estaban siendo prescritas a 17.895 pacientes que no recibían ningún tratamiento para la diabetes. Este mal uso de tiras reactivas en pacientes que no llevan tratamiento antidiabético suponía un coste anual de más de 3 millones de euros, además del riesgo que supone para el paciente un uso excesivo de métodos diagnósticos".

Con todo, la consejería defiende que "la elaboración de este manual no supone la supresión de las tiras reactivas, sino que establece nuevas recomendaciones para el uso adecuado, y en ningún caso limita la libre prescripción" de estos productos.